

# EL PORVENIR

DIARIO DE LA TARDE.

Este Diario es propiedad de la Imprenta URUGUAYANA. Se publica á las 5 de la tarde: se admiten AVISOS hasta las 4 de la tarde del día de su publicación, debiendo abonarse un precio módico para los SS suscriptores y un acrecimiento moderado para los que no lo son. El precio de la suscripción es de DOS PESOS al mes. Se vende y admiten suscripciones en la oficina del Diario, calle de Buenos-Ayres N.º 205—Precio de los números sueltos, UN REAL.

## ULTIMAS NOTICIAS.

### EUROPA.

Amberes . . . . 7 Dic.  
Barcelona . . . . 4 id.  
Genova . . . . . 7 id.  
Havre . . . . . 10 id.  
Hamburgo . . . . 2 Ene.  
Liverpool . . . . 6 Dic.  
Lisboa . . . . . 11 id.  
Londres . . . . . 6 id.  
Madrid . . . . . 15 id.  
Malaga . . . . . 20 id.  
París . . . . . 8 id.  
Trieste . . . . . 4 Nov.

### AMERICA.

Buenos Ayres . . 12 F. b.  
Baltimore . . . . 26 Nov.  
Bahía . . . . . 13 Ene.  
California . . . . 1 Nov.  
Habana . . . . . 18 id.  
New-Orleans . . . 19 Nov.  
New-York . . . . 26 Nov.  
Pernambuco . . . 8 Ene.  
Paraguay . . . . 21 Nov.  
Rio Janeiro . . . 25 Ene.  
Rio Grande . . . . 3 Feb.  
Valparaiso . . . . 9 Dic.

### ALMANAQUE.

Hoy VIERNES 14 San Valentin presbítero.  
Luna nueva el 1.º, á las 2 h y 16 min. de la mañana.  
Cuarto crec. el 9, á las 4 h. y 56 m. de la mañana.  
Luna llena el 15, á las 12 h. de la tarde.  
Cuarto meng. el 22, á las 6 h. y 51 min. de la tarde.  
Salida del Sol, á las 5 h. y 11 min. de la mañana.  
Ocaso, á las 6 h. y 49 min. de la tarde.  
Estacion—VERANO.

## ESTERIOR.

### RIO JANEIRO.

#### LA AUTORIDAD EN EL BRASIL.

Un sentimiento jeneral de espanto acogió la publicación últimamente hecha en este Diario del oficio que el ex-ministro argentino en Rio Janeiro dirigió á su gobierno, disculpando su procedimiento, y la respuesta de ese gobierno á las disculpas que le fueron presentadas. El tono de humillacion de aquellas hace un perfecto contraste con el todo desabrido é imperioso de éste; todo eso es tan opuesto á la idea que tenemos de lo que es gobierno, de lo que es autoridad suprema, que quedamos distantes de

## FOLLETIN.

### AMOR DESPUES DE LA MUERTE.

#### TRADICION NORUEGA

(Empieza en el número 35.)

Respondían estas palabras de la madre á uno de los votos mas deseados de Eric. Los libros que habia leído, las vagas ideas que lo habian aficionado á ellos, su viva imaginacion, y tal vez el instinto que se observa con tanta frecuencia en los hombres del norte habian despertado en el deseo de viajes sin término ni fin, aun flotantes en el espacio, mas llenos de irresistibles atractivos. Además, amaba extraordinariamente su país, y se figuraba que no pudiera haber otro mas hermoso en el mundo; no obstante lo cual, siempre que hallaba en algun poeta ó novelista alguna descripción de otros países, experimentaba tal y tan fuerte tentacion de trasladarse á ellos, que hubiera querido verificarlo en el momento. A tal punto la novedad de otras costumbres cautivaron su atención. ¡Ah! ¿Quién de nosotros habrá que no haya tenido iguales deseos? La tierra no ha sido criada para que el hombre la admire en toda su atención? ¿No es casi un deber religioso el tratar de recorrerla por todos los medios imaginables co-

la verdad cuando calificamos de espanto el sentimiento que nos causó la lectura de los papeles firmados Guido y Arana. El gobierno argentino reprende á su ministro en el Brasil por no haberle dado cuenta suficiente de una conversacion que tuvo; por no haber insistido desde luego en pedir sus pasaportes; y por fin, por haber ido á solicitar el favor de su pasaje en un buque de guerra británico. Errores de ese orden no se perdonan; para castigarlo, la reprension en sus formas mas acerbas es apenas suficiente; y delante de esa humillante reprension, el ex-ministro se inclina, se arrodilla hasta abatir su frente en el suelo, balbucea esplicaciones, con habilidad conmemora los triunfos de su celo por la causa de su señor que tan mal le pago. . . . Ni eso basta para calmarle las iras: en pocas y terminantes palabras son desechadas todas las satisfacciones: el pié del impasible dictador aun cubre de polvo esa cabeza que ya tanto se inclinara.

Y nosotros. . . . nosotros ni comprendemos eso! La autoridad tan severa, tan señora, solo por nosotros es concebida en nuestras relaciones domésticas. Afectos á ese diuturno espectáculo de cotidianos insultos, que es la vida de los gobiernos de nuestra tierra, no podemos comprender que infunda ella, especialmente en una república, esa como supersticiosa adoracion, ese esplícito reconocimiento de su omnipotencia.

Y de hecho, qué es en nuestros hábitos el gobierno? Un agregado de hombres que, si tienen á su cargo la distribucion de los recursos materiales del Estado, se hallan en compensacion espuestos á toda clase de improperios que le quieran arrojar á la cara cualquier individuo, de cualquiera educación de cualquier merecimiento, de cualquier moralidad. En ese cotidiano luchar, su fuerza moral se entorpece, su energía se quebranta. Ni es solo con los que se dicen sus adversarios que tiene que luchar: los que se dicen sus amigos no le crean menores

mo un libro celestial donde la grandeza y el poder de Dios se manifestaba á cada página con tan sublimes caracteres?

Así pensaba Eric, y por eso escuchó con tanto gusto las palabras de su madre; pero esperaba el parecer de su padre, el cual en su severidad militar no podia admitir tales ideas, mayormente en circunstancias en que el ir á viajar podria ser interpretado de una manera poco conveniente á la reputacion de valentia de su hijo.

Un nuevo acontecimiento hizo indispensable la ejecucion de sus ideas verdaderamente baroniles. Eric se volvía una tarde á su casa después de haber dado su paseo de costumbre, cuando á un lado del camino que conducía á su casa, oyó gemidos de desolacion. Llevado de sus presentimientos naturalmente compasivos, bajó apresuradamente á lo hondo del valle, y presenció una escena que le hizo saltar de cólera. Una muger desvalida y anciana, compañera de uno de los colonos de su padre, se hallaba allí luchando sola á brazo partido con uno de los mas fieles, al propio tiempo que bárbaros camaradas de Olat, porque queria quitarle una espuerta de legumbres que ella llevaba no sin gran trabajo de su pejujar.

—¡Miserable! exclamó Eric, indignado de tal acto de latrocinio, interponiéndose entre el ladron y la pobre muger.

Embarazos; lejos de los negocios, no sabiendo pues de sus dificultades, y quejándose, se porque ni todo se hace conforme á sus ideas, de acuerdo con su querer, forman una segunda línea de oposicion, que si no rechazásemos á fuer de francesismo, denominaríamos la *fronda*. Si la calumnia es el arma comun de aquellos, el sarcasmo lo es de estos; y de la accion de unos y otros resulta que ni comprendemos la autoridad, ni auxiliamos su accion, ni reconocemos la conveniencia propia, la conveniencia del país, ni que esté ella tan altamente colocada con respecto de todos, y tan fuerte que anule todas las resistencias.

Si un empleado, en circunstancias mil veces mas graves que el ex-ministro argentino en Rio Janeiro, no procede conforme el pensamiento del gobierno, si éste lo destituye, ni se le pasa por la imaginacion la idea de que lo pueda reprender, y menos que lo deba responsabilizar. Y el empleado, descuidado, negligente, ó infiel, lejos de humillarse, enerva altivo la cabeza, se proclama arrogante, victima del gobierno, halla un partido, que se dice político, pronto para acogerlo y aprovecharlo en la oposicion al gobierno.

Deserta un oficial del ejército, es traidor al honor y al juramento, pone sus talentos militares, tal vez su valentia, al servicio de un puñado de ambiciosos sin título? Solo por tanta dedicacion, oh! que héroe se vuelve despues ese militar! Un partido político hace de él su ídolo, y no halla en el catálogo de las exajeraciones expresiones que le satisfagan para engrandecer sus valentias, su patriotismo, sus virtudes deslumbradoras! El proceso regular á que tiene que sujetarse es una atroz persecucion; los jueces que lo condenaren serán vituperados como instrumentos del gobierno. . . . El gobierno es criminal, el reo solo merece los galardones de la patria. . . . Y él infeliz, que se vé elevado á la categoría que nunca pensó llegaría, se envanece todo,

—¡Ah! sois vos, señor mio, dijo el satélite de Olat con amarga ironia; sabed que celebro haberos encontrado: mucho tiempo hace que tenemos que ajustar una cuenta, y si yo puedo hacerlo por mi mismo, no me lo desagradecería la noble casa de Hundtorp. Vamos en guardia, Sr. valiente, y veamos si á mi tambien me dejais caer la espada de la mano.

Y diciendo y haciendo tiró de su larga daga y lo propio hizo Eric como no acostumbrado á oír dos veces tan arrogantes palabras. Con la espada, pues, en la mano, colocóse en frente de su antagonista mientras que la pobre muger, temiendo por su amo no menos que por si propia, le decia que no se espusiese así y que ella daría todo cuanto torciese con tal de no verle entregado al furor de sus enemigos. Habíase trabado ya el combate, y el compañero de Olat, ciego por la honra de su raza é ignorante de la rara firmeza de Eric, se habia lanzado con tanta impetuosidad en la lucha, que á la tercera embestida se clavó así mismo y cayó herido de un golpe mortal en el pecho.—¡Maldicion! exclamó, no se engañaba mi madre cuando me decia que servía á un mal señor; ahora conozco que anduve desacordado en no haber seguido sus consejos. ¡Perdonarme, Dios mio!

toma por sinceras las aclamaciones oposicionistas, y arrogante se coloca á sí propio como competidor, émulo, vencedor del gobierno y su juez!

Y nosotros, que con semejantes lecciones completamos nuestra educacion política; nosotros, que suponemos que el gobierno no debe ser sino la *peteca* universal de quien ninguno hace caso; sino mientras que reparte los caudales del Estado, los empleos y las gracias, nosotros no concebimos que, en una dictadura como la de Rosas, quien no sabe adivinarle los pensamientos para servirle á su contento, se vea obligado á humildemente interponer disculpas que no se le admiten.

Pero, si censuramos la licencia de los espíritus en nuestra tierra, esa universal falta de respeto á la autoridad que anula toda su fuerza moral; si quisiéramos que las sanas doctrinas nos fuesen corrigiendo de ese vicio para que algun día no se encargue de la correccion la impasible adversidad, lejos tambien estamos de aplaudir esos rigores de la dictadura. Son ellos hijos de la violencia y del terror que él infunde: el ex-ministro argentino al escribir esas frases tan humillantes estaba bajo la presion de las escenas tumultuarias de los maz-horqueros, en algunas de las cuales podria ser arrebatado de este mundo, victima del desagrado de su señor; y por eso se encorvó, para así desviar ese fatal desagrado. Disculpémoslo; condolámonos de él; sufo las consecuencias de los gobiernos democráticos, que cuando quieren ser enérgicos, se vuelven demagójicos, entonces ejercen tiranía mil veces mas funesta que la de todos los Nerones y Domicianos de la antigua Roma.

No por cierto, no queremos ni podemos querer tales gobiernos; pero entre ellos y esa falta de respeto sin igual con que nos habemos para con la autoridad, hai un medio-término en que tenemos obligacion de quedar.

Eric, lleno de dolor, acudió á socorrerlo. No, no, dijo el herido, yo lo siento, todo es inútil, estoy herido de muerte; permitidme únicamente que estreche vuestra mano haced que rueguen por mi alma y tened apretadas vuestras guardias, porque será natural que los míos quieran vengarme; y dichas estas palabras, cerró los ojos y exhaló el último suspiro.

La muger se dirigió al pueblo inmediato á dar parte para que fuesen á llevarse el cadáver, y Eric á casa de sus padres, á quienes les contó lo que le habia sucedido.

—Ahora, dijo con angustia su madre, ya no hay mas nada que dudar, preciso es que nuestro hijo se ausente, sino queremos verle sorprendido y asesinado algun día por alguno de sus picaros enemigos en medio de algun bosque. Por otra parte este niño, está vendido por donde quiera que vaya porque esos malvados hombres de Hundtorp agotarán todos los recursos imaginables hasta que logren vengarse. Es muy probable que ellos pongan este asunto en manos de la justicia, aunque tengan muchas razones para temerla, y yendo Eric á Copenhagen puede prevenir los efectos de una persecucion calumniosa.

El anciano jarl permaneció algunos instantes sentado en el sillón absorto en sus me-

La autoridad debe ser obedecida, respetada; y si la autoridad nace de la ley, el gobierno, depositario de su acción, debe con energía mantenerla, y en eso por todos los hombres honestos debe ser sustentado. Conviene que reformemos nuestra educación política.

El documento que nos sujiere esas observaciones, tanto se presta á la reflexión de los brasileros, tantas revelaciones contiene, que puestas esas consideraciones preliminares, tendremos aun que ocuparnos de él —

R. B.

(Jornal do Commercio)  
(Diario do Rio Grande.)

CRONICA POLITICA.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

**Wurtemberg.**—La comision de la Asamblea nacional ha publicado en el *Observador* y en la *Gaceta de Wurtemberg* un protocolo con fecha 11 de noviembre. Esos diarios han sido inmediatamente recojidos. El protocolo contiene la historia de todo lo que ha pasado, seguido de una crítica razonada de la conducta del gobierno á quien califica de inconstitucional. Termina con las resoluciones siguientes:—“1.ª La comision nombrada constitucionalmente el 6 de noviembre de 1850 por la Asamblea nacional, cree que es de su deber, sin tomar parte en la violencia ejercida contra la Constitucion y contra ella misma, llenar su cometido.—2.ª Garantizar los derechos del pais por la Constitucion.—3.ª Continuar la administracion de la deuda pública en el interés de los acreedores y del crédito del Estado.—4.ª Publicar el presente protocolo.—Siguen las firmas.—*Schoder Rodinger*, &c. Los individuos de la comision han sido llamados ante la direccion de policía, y se les ha manifestado iban á ser encausados, por haber publicado su protocolo y usurpado los derechos públicos. El *Monitor de Wurtemberg*, con motivo de este asunto contiene el artículo siguiente: “Esta declaracion de una asamblea de particulares que toman el título de comision contra la órden del gobierno y la disposicion del párrafo 89 de nuestra Constitucion, es una provocacion á la desobediencia contra el gobierno legal. La comision se ha hecho culpable de alta traicion, como tambien los que han obedecido sus órdenes.”

—Leemos en un periódico de Paris: Se ha hablado mucho hoy de un correo venido de Francfort á uno de los principales banqueros de esta. Decíase en aquella ciudad

ditacioner. Por el fuego que brillaba en sus ojos el través de sus largas y espesas cejas, por la contraccion de los musculos de su rostro se conocia que estaba agitado de una violenta lucha. Su muger y su hijo le miraban silenciosos esperando con respecto que manifestase su parecer.

Levantóse en fin el jarl, y tomando la mano de su hijo: “Has obrado como caballero, le dijo defendiendo á una pobre muger ultrajada y sin amparo. Siento que el desgraciado haya espionado tan cruel mente su crimen; pero cuando la mano coge la espada, ¿quién puede responder de los golpes que dé? Ahora creo que debemos seguir los consejos de tu madre, y aunque sienta mucho separarme de ti, es necesario que partas lo mas pronto posible. Voy á escribir algunas cartas á mis amigos de Dinamarca, y deseo que mañana te pongas en camino.”

En efecto, al dia siguiente, Eric montado en un gran caballo, provisto de una buena cantidad de dinero, y seguido de un fiel criado salió del castillo de Quam. Su padre al despedirse de él, se enjugaba furtivamente las lágrimas, y su madre que lo habia inducido á partir, lloraba al verlo dispuesto á alejarse, se desesperaba, y le explicaba que no se fuese.

que las tropas austriacas habian penetrado en Wurtemberg, disponiéndose á ocupar igualmente el gran ducado de Baden.”

—De Paris escriben con fecha 19—“La propaganda revolucionaria ha enviado agentes no solamente á Francia, sino tambien á Italia y Alemania. En todas partes en donde existen elementos de desórden y ruinas, allí se presenta la Inglaterra para utilizarse de ellos. En el interés del protestantismo amenazado, la política inglesa está favoreciendo á la propaganda revolucionaria en Suiza, Bélgica, Piamonte, Italia y Alemania; y asi es que el empréstito de Mazzini ha sido cubierto en gran parte por protestantes ingleses, que esperan arruinar á los Estados romanos y acabar con todos los países católicos.”

—De Paris escriben con fecha 22: Durante la sesion de ayer se esparció el rumor en la asamblea de que el proyecto de ley con relacion á la nueva demanda de tres millones mas para el presidente, no tardaría en presentarse; lo cual produjo una especie de estremecimiento en todos los bancos. Pero bien pronto se supo que esta noticia era prematura, aunque sin embargo no puede tardar en presentarse por cuanto el 31 del próximo diciembre concluyen los créditos ya votados. Desearán Vdes. saber si tambien se votarán estos otros tres millones; pues á juzgar por las disposiciones actuales de la mayoría creo que si, porque esta se encuentra atacada con la primera votacion y con la acojida que el público á dispensado al mensaje. El lenguaje de los periódicos socialistas y en particular el de la *Presse* en su número de hoy prueba que la esperanza de la demagogia europea está cimentada en la agitacion militar y popular suscitada por el gobierno prusiano. Derribar á este, apoderarse de las riendas del Estado, empeñar la guerra contra el Austria, y en caso de salir victoriosa la demagogia, organizar una invasion democrata en Francia tal es el plan concebido por los revolucionarios.”

Y con fecha 20 añaden: La peticion de 40 millones y 400 mil francos, para gastos de los 40,000 hombres que marchan sobre el Rhin, vá á obligar al gobierno que dé esplicaciones acerca del objeto que tienen estos armamentos. La discusion será acaloradísima, el partido demagógico en la asamblea se apresta á principiar respecto de los negocios de Alemania una campaña á la que tambien le salió en los asuntos de Roma. La demagogia europea espera que la Prusia será arrastrada por el

—Vamos, Ebbe, dijo el anciano jarl, ten un poco de valor. Ya ves que es necesario que se vaya; tu corazon maternal le ha advertido de los peligros que aquí le amenazan, y por otra parte debes considerar que los países que va á recorrer ofrecen la mayor seguridad.

Diciendo estas palabras, cojió de la mano á su muger, y dió un latigazo al caballo de Eric, el cual partió á galope.

Olat supo casi á un mismo tiempo la muerte de su compañero y la partida de su enemigo.

—¡Cobarde! exclamó, no se atreve á esperar los efectos de mi cólera; pero yo lo buscaré y me vengaré.

H.

Mientras que su enemigo amenazaba así el porvenir de Eric, este caminaba tranquilamente á lo largo del Gubbrandadal, ya pensando con tristeza en la agradable morada que acababa de abandonar, ya lanzándose con la ardiente imaginacion de la juventud á los nuevos países que iba recorrer. Atravesó haciendo cortas jornadas, una parte de la Noruega y de las costa de la Suecia, desde donde una barca pescadora le condujo á las playas de Copenhague. En Gottem-

movimiento ha que tan imprudentemente ha dado impulso. Varias personas que están en posicion de tener buenos datos, dicen en la asamblea que la gran duquesa de Baden, prima del presidente, es la que ha solicitado el envío de los 40,000 hombres al Rhin, temerosa de que el Austria y la Prusia en sus acomodamientos no hubiesen dispuesto repartirse entre ambas aquel Gran ducado, unos de los objetos de desavenencia entre las dos potencias alemanas. Segun las últimas noticias de Berlin la salida del general Radowitz está muy lejos de haber restablecido la armonía en el ministerio, en el que unos ministros, y con ellos el príncipe de Prusia, quieren seguir el movimiento popular y acotar la guerra con el Austria, mientras que otros apoyados por el rey, quieren dar oído á la prudencia y ceder. El 17 del corriente esta crisis no estaba todavía terminada en Berlin. Mientras tanto la agitacion en Prusia es vivísima, porque con movilizar la Landswer, el gobierno ha puesto las armas en manos de los revolucionarios que se disponen á aprovecharse de tan bonita coyuntura. Las próximas reuniones de las cortes en la capital contribuyeron á azuzar á la jente y podrá muy bien precipitar la doble lucha contra el gobierno y contra el Austria. Continúase diciendo que el rey Federico Guillermo se verá obligado á abdicar en favor del príncipe de Prusia, afiliado en la masonería, como tambien lo estaba Carlos Alberto.”

—El dia 6 de Noviembre hubo un duelo entre M. Carlos Hugo redactor del *Evenement* (republicano), y M. Vienot redactor del *Corsaire*, (lejitimista); M. Hugo ha salido gravemente herido en una rodilla. Los padrinos de este eran MM. Alejandro Dumas y Mery, y los de su adversario, el marques de Grimaldi y M. de La Pierre.

(El Católico.)

**HAITI.**—Segun las noticias de Nueva York los antiguos españoles de la Isla de Santo Domingo han derrotado completamente á sus enemigos los de Haiti en una batalla dada en los desfiladeros llamados de Bonicia. El ejército Soulouque quedó desbaratado con pérdida de las mejores tropas. Despues de las ventajas conseguidas por los dominicanos por mar, esta que acaban de alcanzar por tierra, les pondrá al menos en situacion de vivir tranquilos y seguros, si es que á su vez no piensan llevar la guerra á tierras del emperador negro.

(España.)

—De Viena escriben á la *Gaceta de Postas* de Francfort con fecha 15. Decíase ayer

burgo habia ya recibido una carta consoladora de su familia. Las gentes de Hundtorp, sin duda por el temor de reanimar el recuerdo de sus propias maldades, no se habian atrevido á entablar demanda alguna judicial, como la madre del jóven recelaba; y habia la mayor tranquilidad en el castillo de Quam.

Una vez tranquilizado el ánimo con estas noticias, Eric se entregó con mas libertad á todas las agradables y risueñas emociones que su viage despertaban en él. Su alma se habia abierto como una flor en medio de los atractivos de una hermosa y magnífica primavera. Los estudios literarios que el jóven habia emprendido, y la lectura de varios poetas habian dado mayor viveza, mas ardor á su imaginacion, pero sin modificar por eso la pureza de sus primeras sensaciones. Amaba á la naturaleza como un niño ama á su madre, como un jóven ama á la querida de su corazon: samprendia todas las armonias, aspiraba con pasion todos los perfumes. Ningun monumento artistico, ninguna gran ciudad habia llamado aun su atencion: y olvidaba las descripciones de los palacios de los Reyes y los castillos encantados de que hacian mencion las novelas á la vista de una bahia de Noruega con su cintura de rocas brillando á la caída del sol,

que S. M. el emperador habia recibido una carta autografa del rey de Prusia. Esta noticia se ha confirmado hoy en los círculos que merecen confianza. Dicese que la Prusia renuncia á oponerse con las armas en la mano á la ejecucion de las resoluciones de la Dieta germánica en el territorio de los Estados representados en Francfort, y de consiguiente parece ya disipada la crisis que mas amenazaba. Sin embargo, los armamentos continuan por parte del Austria, por que un *casus belli* podría presentarse de una manera imprevista, tanto mas cuanto que la tenacidad del gobierno prusiano aumenta en razon de sus armamentos. «De la misma capital y con fecha 16 dicen á los periódicos belgas: «El feld-mariscal conde Schafgot, gefe del 9.º cuerpo de ejército, y el teniente feld-mariscal baron Cordou, llegaron antes de ayer de Italia. En la noche del mismo dia se enviaron despachos á Berlin. El príncipe ruso Panintun marchó antes de ayer á Varsovia. Segun una carta de Cracovia las tropas rusas se han puesto en marcha, y toman posicion en la frontera del Austria, de Tarnopol y de Czernowitz se han recibido iguales noticias.»

—De Hanover dicen á la misma *Gaceta* y con igual fecha: «Ha llegado aquí un general austriaco, el cual ha tenido muchas conferencias con el ministro de la guerra.»

Se lee en el *Contribuyente* de Cadiz del 23 de Noviembre.

Se nos asegura de un modo positivo que por efecto de la nueva ley de contabilidad de marina, se han suprimido porcion de plazas completamente inútiles en las oficinas de dicho ramo.

—Leemos en *España* del 20 de noviembre:

«S. M. la reina Isabel ha celebrado ayer sus dias de un modo digno de su maternal solicitud y generoso corazon. No contenta con haber mandado distribuir el 4 de octubre, con motivo de ser la festividad de su augusto esposo, la suma de 20,000 rs. en limosnas; no satisfecha con haber vuelto á entregar el 10 del mismo mes, aniversario de su cumple años, otros 20,000 rs. con el propio objeto; y regalado 928 varas de lienzo el 6 de corriente al establecimiento de Incurables; sabemos que ha dado órden en el dia de ayer á su celosísimo secretario particular y de la Real estampilla el Sr. D. Angel Juan Alvarez, que tan dignamente sabe interpretar y cumplir en tales casos los beneficiosos y maternales deseos de su soberana, para que con ocasion de la presente solemnidad distribuya igualmente otros mil duros, que esta vez se repartirán en equitativa proporcion entre los necesitados, no solo de Madrid, sino tambien de las provincias.

(El Católico.)

ó de un lago de Suecia engastado como una esmeralda, en medio de una selva de abetos.

Con este poético amor á la naturaleza, viajaba alegremente, porque todo era para él un objeto agradable de observacion. En su largo camino hallaba pocas posadas, pero conociendo las virtudes hospitalarias de los habitantes del Norte, que él mismo habia practicado muchas veces, luego que tenia necesidad de tomar algun alimento, ó cuando su caballo estaba fatigado, se detenía á la puerta de la primera casa que veía. Inmediatamente sus habitantes se acercaban á él; el uno se encargaba del caballo, el otro le conducía al interior de la casa: el jefe de la familia, sin preguntarle quien era, le tendía una mano afectuosa, y su hija le servía humildemente en la mesa: algunas veces, cuando no tenia intencion de detenerse, si pasaba delante de algun presbitero ó de la morada de algun rico labrador, el dueño de la casa, que le habia visto venir de lejos, acudia á su encuentro, suplicándole que entrase y no desdijese su modesta hospitalidad. Al instante se abrían los armarios, la cocina se ponía en movimiento, y se presentaba al jóven extranjero el salmon escabechado, la vaca salada, la cerveza preparada por la intelijente patrona, y el frasco de aguardiente mas antiguo.—

Continuará.

EL PORVENIR.

VIERNES, 14 DE FEBRERO DE 1851.

El artículo que bajo el epígrafe—"La Autoridad en el Brasil"—damos hoy en la primera página, es digno de leerse con atención.

En él encontrarán los amantes de la libertad y los agentes de la tiranía, una buena lección para saber apreciar las regalías de un gobierno y las de los ciudadanos.

Facilmente se comprende lo que vale un Estado constituido bajo la influencia sola de la ley, y lo que son los países sometidos al imperio de la voluntad mandataria.

Las Repúblicas hispano-americanas, —sin exceptuar ninguna,—que proclamaron el sistema representativo republicano, no pueden hasta hoy vanagloriarse de haber consolidado el grito de su gloriosa revolución, por mas que hace 40 años que resonó del uno al otro hemisferio del Mundo de Colon.

La revolución, ese flajelo esterminador de los pueblos, que al paso que los abate y destruye, corroe los cimientos de su estabilidad social, ha desquiciado hasta los vínculos de la sangre y de la confraternidad, sembrando por do quiera la muerte, el odio, la persecución. Víctimas de ese furor aspirante, han caído los pueblos y los hombres, después de la gloriosa guerra de la independencia, no ya al sacrificio de la República, no ya en holocausto de la independencia porque se habían levantado, sino al encarnizamiento de la guerra civil, que fué la adquisición que nuestros desaciertos nos legaron en la emancipación. Tras ese torbellino hemos corrido en pos de un porvenir que era de esperar, tras una esperanza que el cansancio y la ruina de los pueblos y los hombres nos ofrecía. Mas de una vez hemos tocado el desengaño, pero poco advertidos, hemos vuelto á incurrir en las mismas faltas y el resultado nos ha traído los mismos males.

Hemos salido de una situación para entrar en otra más ventajosa, la de las reformas, el progreso, la estabilidad; y cuando apenas habíamos avanzado un paso así al adelanto, el jéni del mal volvió á estender sus alas sobre el hemisferio americano, y mas pudo su grito de furor que la convicción de nuestros pasados errores, la contrición de nuestras apenas cicatrizadas heridas.

La revolución volvió á abrir profundos surcos en las secciones americanas, un día destruyó la obra de muchos, adquiridos con inmenso tezon, penurias y sacrificios. El mas fuerte ó el mas feliz imperando sobre las masas ha estendido su autoridad, y los hombres encorvados bajo el peso del cansancio han desaparecido de la escena política ó se han sometido á la ley del vencedor. En esta alternativa, los Pueblos americanos han lidiado, contando en su rejeeneracion política mas de una metamorfosis, y sin embargo, de nada les ha servido. Los hombres han seguido por la misma senda donde todos han zozobrado.

El poder los deslumbra, la posición los ciega... las repúblicas Hispano-americanas estan inconstituidas, el jermen revolucionario no ha acabado, unas gimen bajo el despotismo, otras estan sujetas á las alternativas de un orden inacabado é imperfecto, y otras combatiendo todavia por su independencia y su libertad.—Estas pueden levantar su frente orgullosa, como Montevideo, para decir tiranos, *sucumbiremos pero no doblaremos la cerviz á vuestro yugo.* Y ¿por que sucumbir? La Francia, el Brasil, el Paraguay, la América la Europa entera que simpatiza con la causa de Montevideo verian caer el único baluarte de la libertad en Sud-América para que estendiera su poder el despotismo? No! cien mil veces... Pronto, muy pronto se correrá el velo que cubren las tinieblas: todo aparecerá en su justo mérito: Montevideo recobrará su esplendor: todo lo espera de la justicia de su causa, de los compromisos de sus aliados, de la fuerza de su brio, de la constancia y el empuje de sus defensores.

Entonces podría ostentar triunfo de sus instituciones y decir con orgullo que hemos tomado por tema. «Y nosotros, con semejantes lecciones completas nuestra educación política.»

Dice el artículo hablando de ex-ministro de Rosas en Rio Janeiro:—*«sue las consecuencias de los gobiernos demagógicos, que, cuando quieren ser enérgicos, sacan demagógicos, entonces ejercen tiras mil veces mas funestas que la de todos Nerones y Domicianos de la antigua Rom.»* Y concluye manifestando:—*«No p. cierto, no queremos, ni podemos querer tal gobiernos.»*

Las consecuencias de los gobiernos demagógicos no son las que produce la demagogía ó la tiranía, como lo es el autor del artículo que nos ocupa. Las causas las

ha producido el desconcierto de la revolución que hemos lijeramente apuntado.—La demagogía y la tiranía en América no es efecto de la calidad del gobierno sino de los gobernantes. Así pues, la República Argentina sufre los efectos del *hombre monstruo*, no los de su organización democrática que proclamó á la faz del mundo. Sin embargo, esos ejemplos, no es extraño que retraiga á los países como el Brasil para no apetececerlos. Y á la verdad, que en eso se funda, porque el Brasil monárquico constitucional, puede desafiar á las primeras Repúblicas del mundo en cuanto á los goce de verdaderas garantías, independencia y libertad.

El artículo que citamos es la prueba mas evidente de ello;—la prensa periódica, en el Brasil, es mas que liberal suele ser liseneciosa, pero de los extremos, antes combenimos en que peque de ese modo que se la sofoque. La prensa libre es en todos los países del mundo la fuente en que beben los Pueblos y los gobiernos las maximas saludables que ligan á los gobernantes con los gobernados, sin cuya union no puede existir una ni otra cosa, so pretexto de esponerse con su desinteligencia á los males por que pasamos.

DESPACHO DE AUANA.

Descarga de Ultramas—*dia 14.*  
Urioste y Ca, 28 bodegalas vino.  
P. Puyo, 3 idem idem blanco, 1 idem colorado, 6 caj licores 1 barril vinagre.  
Sentry y Ca, 55 arrobas charque, 70 id. sebo 30 id. m. grass, 46 quesos.  
Lascruces, 1 caj. libros.  
Shaw Brothers 1 id. ropa hacha.  
Nute, 4 barriles polvora, 1 caj. papel.  
Dellazoppa, 4 fardos pavilo, 1 barrica figuras de porcelana.  
Brosone, 4600 naranjas.  
José Massera, 73 sacos maiz, 9 medias barricas azucar rubia.

Despacho de almacenes—*dia 14.*  
Treusen, 9 caj. con 16 y 1/3 doc. queso s. avenados, 30 caj. de una doc. vino tinto.  
Monjardin, 100 caj. velas de sebo.  
Bayley Brothers, 1 bocoy con 6 y media gruesas papel para escribir, 8 barrica con 32 doc. cerbeza blanca, 2 idem con 8 idem negra.  
Diego Lebas y Jones, 100 botijas de aceitunas, 48 idem aceite 150 caj. pasas.  
A Depósito—*Dia 14.*  
Bayley Brothers, 10 cascos cal, 9 id. tias, 14 caj. merc. 5 cascos id.

Francisco Rodriguez, 99 caj. njerj.  
J. Della Zoppa, 11 fardos mercancías.

MARITIMA.

Fondeado en la boca del puerto el bergantin ingles *Matilde* procedente de Patagonia con hueno.

Siguió para Buenos Aires, el bergantin ingles *Felicía*.

AVISOS NUEVOS

El Dr. D. Salvador Tort Juez L. de Comercio &c.

Por el presente cito, llamo y empleo á D. Juan Banatista Benetti para que dentro del termino de ocho dias contados desde hoy comparezca en el Juzgado de mi cargo por sí ó por apoderado instruido á continuar el juicio que contra el sigue D. Antonio José de Sousa Viada sobre cobro de un cambio marítimo bajo apercibimiento de Estrados. Montevideo 13 de Febrero de 1851.

SALVADOR TORT.

Por mandado de S. S.

FELIZ DE LIZARZA.

Escritor público y de Comercio.

AVISO DEL DIRECTORIO DE ADUANA.

DEBIENDO reunirse los accionistas en Junta General el lunes 17 del corriente á las 11 de la mañana, para reconsiderar los pedidos que hace el Superior Gobierno por las cantidades de que se ocupó la Sociedad en su última reunion, el Directorio convoca á los Socios con este objeto, previniéndoles estar desde hoy en secretaría la nueva nota del Ministerio, en que espresa aquellos y las condiciones del reembolso. Montevideo Febrero 14 de 1851.

AVISO AL PUBLICO.

EN la Plaza de la Matriz, tienda núm. 247 se acaba de recibir un buen surtido de Caretas de las mas finas en cera, terciopelo y raso, todas guarnecidas á la última moda. Hay igualmente un elegante y variado surtido de trajes de disfras á un precio moderado, con la espresa condicion que las personas tendrán que dejar el doble del alquiler que se pactare, advirtiéndose que pasadas las diez del dia en que deba entregarse el traje, se considerará como alquilado y por tanto sin opcion a reclamar lo que dejó en depósito. Si se retuviesen los trajes por dias sin devolverlos ni avisar, perdiendo de este modo á su propietario, tambien serán responsables del alquiler que dicho traje pudiera producir.

SE ALQUILA

Una casita propia para una corta familia con dos piezas, patio y cocina, y buena agua. La persona que se interese ocurra á esta imprenta que le darán razon.

SE VENDE O SE ALQUILA.

La casa de D. Francisco Magariños en la calle de Washington núm. 130.—El que quiera tratar, puede ir á la misma casa todos los dias de mañana.

respirar, cubierta de sudor su frente y oprimiéndosele el corazon con una angustia espantosa, á cada ruido que sentía en el corredor. Hay horas que duran un año.

A la hora y algunos minutos, Felton golpeó el vidrio, y la prisionera se lanzó á abrir: dos barrotes arrancados, formaban una abertura capaz de pasar una persona.

—¿Estais pronta? preguntó el jóven.

—Sí. ¿Llevaré alguna cosa conmigo?

—Únicamente dinero si es que teneis.

—Felizmente conservo el que traje.

—Tanto mejor, porque yo he empleado el mio en el flete de un buque.

—Tomad, dijo Milady alargando á Felton un saco lleno de oro.

Felton lo tomó y lo tiró al suelo al lado de la pared.

—Ahora venid.

—Aquí estoy.

Milady subió sobre una silla y pasó la mayor parte de su cuerpo fuera de la ventana. Vió al jóven oficial suspendido por encima de un abismo en una escalera de cuerdas. Por la primera vez de su vida, un movimiento de terror la hizo recordar que era mujer: el espacio la asustaba.

—¿Bien me lo temía yo! exclamó Felton.

—No, no es nada; cerraré los ojos y bajaré.

—¿Teneis confianza en mí?

—¿Y lo preguntais!

—Juntad vuestras manos y cruzadlas.

Felton la ató las manos con su pañuelo, y para mayor seguridad, amarró encima una cuerda.

—¿Qué haceis, Felton?

—Pasad vuestros brazos alrededor de mi cuello y no temais nada.

—Pero os haré perder el equilibrio y los dos nos haremos pedazos.

—Tranquilizaos; soy marinero.

No había un segundo que perder. Milady pasó sus brazos como se lo indicaban, y se dejó sacar fuera de la ventana. Felton empezó á bajar los escalones uno á uno con

pletamente engañada por la prisionera, que á pesar de sus instancias se empeñó en velarla toda la noche, no impidiéndola su presencia pensar en su situación.

No había duda que Felton enteramente convencido, le pertenecía ya todo entero. Si un Anjel se hubiera aparecido al jóven para acusar á Milady, le tomaría segun la disposicion de espíritu en que estaba, por un enviado del Demonio. La prisionera se sonreía con esta esperanza, porque Felton era en adelante su solo amparo, su único medio de salud.

Había en todo esto el contratiempo de que Lord Winter podía haber sospechado del oficial y encargarse él mismo de vijilarla. A las cuatro de la mañana que el Cirujano llegó, la herida de Milady se había ya cerrado. El facultativo no pudo examinar su direccion y profundidad, declarando solamente por el pulso de la enferma que el caso no era grave. Poco despues la prisionera, bajo pretexto que tenía necesidad de reposo, no habiendo podido dormir en toda la noche, despidió á la mujer que tenía á su lado; la asistía la esperanza que Felton vendría á la hora del desayuno; pero el oficial no apareció.

¿Se verían realizados sus temores?..... ¿Felton sospechado por el Baron, le faltaría en el momento decisivo?..... No le ya quedaba mas que un dia. Lord Winter la había anunciado su embarco para el 23 y estábamos en la mañana del 22: no obstante, aguardó pacientemente hasta la hora de comer.

Aunque no había probado el almuerzo, la comida se sirvió á la hora de costumbre; pero por distintos soldados, pues el uniforme era diferente. Arriesgándose Milady á preguntar por Felton, le fué respondido que hacía una hora había partido á caballo. Informándose si el Baron estaba siempre en el Castillo, el soldado le contestó que sí; previniéndola que tenía órden de llamarle si la prisionera deseaba hablarle: Milady alegó que estaba muy débil en aquel momento, y que lo único que deseaba era estar sola. El soldado saltó dejando la comida servida.

Felton había sido alejado; los soldados de marina rele-

**TEATRO.**

**ULTIMA FUNCION EXTRAORDINARIA.**

A BENEFICIO DE LA PETIT-AMOUR.

El Sabado 15 de Febrero de 1851.

Debiendo presentar una funcion en mi beneficio, y quizá la de mi despedida, tengo el honor de ofrecer una enteramente nueva y no ejecutada hasta ahora en este Teatro, y en la cual prestaré mis débiles esfuerzos por complacer al público Montevideoño á quien la dedico.

Después de la sinfonia preparatoria, dará principio en el órden siguiente.

**PRIMERA PARTE.**

**DANZA DE CUERDA**

Por el jóven americano y la Petit-Amour esta última antes de subir á la cuerda bailará el nuevo paso titulado—LA GAVOTA.

**SEGUNDA PARTE.**

**BAILE EN LA MAROMA**

Por el jóven Americano quien lo ejecutará SIN BALANZA por primera vez. Seguidamente el Sr. Winther presentará por primera vez en este teatro la escena nueva titulada—

**EL SOLDADO RECLUTA.**

Ó SEA

**SU AMIGO EL SARGENTO.**

Esta escena será recitada por el Sr North, quien desempeñará el rol del Sargento, el Sr. Winther el de Recluta, el cual desempeñará la muy difícil suya sobre la cuerda, donde se quitará su vestido y hará una transformacion completa.

**TERCERA PARTE.**

La graciosa cancion Andaluza titulada.—

**EL BALENTON DEL BARRIO.**

Por la Beneficiada, la cual á la edad de cuatro años y medio y sin poseer el Castellano, y que solo por complacer al Público podia hacerlo (vestida en carácter).

**CUARTA PARTE.**

La nueva Pantomima por el jóven Americano y la Petit-Amour, titulada.—

LOS REMORDIMIENTOS DE UN CRIADO LADRON  
En la cual la Beneficiada desempeñará varios roles.

**QUINTA PARTE.**

Nuevo Cuadro, cuyo titulo es.—

**SALOMON EN SU PRIMER JUZGAMIENTO.**

Ejecutado por la familia Winther y resto de la Compañía.

Alas 8 y media.

Admitid la funcion que en este dia os presento, y si ella merece vuestra aprobacion, quedarán satisfechos los deseos de.—

**PETIT-AMOUR.**

Los boletos para esta funcion se venderán desde el Martes 11 hasta el Viernes 14 á medio dia en casa del Sr. Winther.

**CAITANIA DEL PUERTO.**

**AVISO.**

A consecuencia de comunicacion oficial dirigida por el Ministerio de la Guerra á esta reparticion participándole la reparacion de la fiebre amarilla, en el Rio Janeiro, la Junta de Sanidad ha resuelto se cumpla exacta y rigurosamente el Reglamento sanitario del puerto, y se haga saber al público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Montevideo Febrero 8 de 1851.

**DEPARTAMENTO DE POLICIA.**

Este Departamento, oye propuestas para la administracion de alumbrado Público.— Los que hayan de licitar ocurraran al oficial mayor de este Departamento, que está autorizado para instruir de las bases del contrato, al mismo oficial se entregaran las propuestas que seran abiertas, el sabado 15 del corriente á la una del dia ante el Sr. Gefe Politico y de Policia.

**TEATRO CRITICO.**

**De la dlocuencia Española**

En la Libreria del Sr. Hernandez, se halla en venta esta interesante obra.

Una española, buena cocinera y teniente quien abone su conducta busca conchavo, ya sea para cocinar ó otro servicio, pues le entiende general.— Quien la precise ocurra á la calle de Perez Castellano núm. 160, que encontrará con quien tratar.

**ALMANAQUE**

PARA EL AÑO DE 1851.

De la Imprenta del Comercio del Plata á 3 vintenes uno, y á 6 reales docena. De la Imprenta Uruguayana á 6 vintenes uno y 12 reales docena. De la dicha Imprenta, segunda edicion aumentada, á 480 reis uno, y 5 y medio patacones docena. — Librería Nueva, calle 25 de Mayo N.º 230 y 232.

**UNA NUEVA TROYA.**

Habiéndose cubierto los gastos de impresion de esta obrita, y quedando un pequeño resto de ejemplares, se venderán al infimo precio de 240 reis el volumen. Se hallan en la Libreria nueva calle del 25 de Mayo núm. 230 y 232.

**ALMANAQUE**

De la República Oriental del Uruguay para el año de—

**1851**

SEGUNDA EDICION AUMENTADA.

Se venden esta Imprenta, calle de Buenos Aires núm. 205.

**LOS TRES MOSQUETEROS.**

Se ha concluido el 4.º tomo de esta interesante obra. Los Señores suscritores pueden mandar á esta imprenta por sus ejemplares. Queda un reducido número de tomos; se avisa á los señores que quieran suscribirse, que se pida el plazo, durante la impresion del quinto y último tomo que está en prensa por el precio infimo de medio patacon como está anunciado. Concluida la obra, no podrán venderse los muy pocos tomos que quedan menos de 6 reales cada uno.

**SANGUIJUELAS.**

En la Barberia conocida por la del Sr. Jover, calle de los Treinta y Tres, frente al Café del Comercio, se acaba de recibir una partida de Sanguijuelas Hamburguesas y Españolas, las primeras siendo grandes y al gusto de los que las precisan se aplican á un precio moderado, y las segundas, se venden por mayor á cuatro pesos el ciento y por menor á dos vintenes cada una. En la misma casa hay dos piezas almas y una baja para alquilar. e. 15 15 p.

**EXTRACTO**

DE LA LOTERIA DE LA CARIDAD,

JUGADA EL 10 DE FEBRERO DE 1851.

**LETRA N COLORADA.**

SUERT.	NUM.	PAT.	SUERT.	NUM.	PAT.
1	1523	5	18	2036	5
2	834	5	19	14356	5
3	1442	100	20	7899	15
4	1390	5	21	10692	10
5	539	5	22	17581	10
6	1404	5	23	10064	5
7	398	5	24	8865	5
8	173	5	25	5976	5
9	1607	500	26	12142	5
10	667	5	27	12169	5
11	530	5	28	8840	5
12	1374	50	29	3871	5
13	1919	5	30	9612	5
14	659	25	31	15185	5
15	921	5	32	7849	5
16	313	10	33	13964	5
17	9789	5	34	8746	5

SUERT.	NUM.	PAT.	SUERT.	NUMS.	PTA
35	8295	5	78	3612	15
36	15869	5	79	2368	5
37	12044	5	80	8167	15
38	12221	5	81	12370	5
39	13125	5	82	8176	5
40	4581	5	83	13240	5
41	13998	10	84	15184	5
42	7263	5	85	4618	15
43	8544	15	86	4240	5
44	5596	5	87	2192	5
45	13641	5	88	15753	5
46	9178	5	89	8079	5
47	2461	5	90	6402	5
48	9524	25	91	8724	15
49	14987	5	92	16569	5
50	2494	5	93	17117	5
51	12215	5	94	12020	5
52	7134	5	95	10039	50
53	7633	5	96	6604	5
54	4232	10	97	17450	5
55	15643	5	98	2807	5
56	4456	5	99	10982	10
57	13548	5	100	15244	5
58	6405	25	101	2829	5
59	2927	15	102	10075	5
60	14949	5	103	5751	5
61	16675	5	104	14103	5
62	5462	10	105	16808	5
63	8145	5	106	13563	5
64	8471	5	107	2113	5
65	11813	5	108	4472	5
66	3130	10	109	5392	10
67	8167	5	110	11496	5
68	16153	5	111	5106	5
69	12260	25	112	7621	5
70	5982	5	113	12854	5
71	12147	5	114	11053	5
72	2243	5	115	14924	5
73	11214	5	116	13046	5
74	6427	10	117	8341	10
75	5313	5	118	14265	5
76	11845	5	119	8138	15
77	17553	10	120	7052	5

La Extraccion de la loteria letra N Colorada tendrá lugar el lunes 17 de febrero á las once de la mañana.

La oficina estará abierta para pagar las suertes los martes y miercoles desde las 10 de la mañana hasta las 3 de la tarde y los jueves viernes y sabado, desde las 11 hasta la una. Todos los dias de fiestas y festivos estará cerrado la oficina.

La administracion de la loteria paga los billetes premiados al portador y no oye reclamaciones de ninguna especie sobre pérdida, sustraccion de billetes ó cualquier otro accidente que se alegue.

vados; precisamente desconfiaban de Felton; este golpe era terrible para la prisionera.

Milady permanecía en la cama por prudencia, á fin de que la creyeran gravemente herida; así es que cuando se vió sola, se levantó en el instante. Observó que en el ventanillo de la puerta, habían clavado una plancha de hierro, temiendo que por cualquier medio diabólico no sedujera á sus guardias: mucha alegría le causó este incidente, pues podía entregarse á sus transportes sin ser espiada. Recorrió su aposento con la ecsaltacion de una loca furiosa, ó de una tigra encerrada en una jaula. Si el cuchillo le hubiera quedado, imaginaría, no suicidarse, si no asesinar al Baron.

A las seis entró Lord Winter armado de pies á cabeza. Este hombre en el cual no había visto Milady hasta entonces sino un elegante y político gentleman, estaba transformado en un formidable carcelero: no parecía sino que todo lo había previsto y adivinado.

Una sola mirada que el Baron lanzó á la prisionera, penetró hasta el fondo de su alma.

—Ya sé vuestros intentos; pero estais en la imposibilidad de asesinarne porque no teneis armas; por otra parte, aunque las tuvierais, os serían inútiles, pues como veis he tomado mis precauciones. Habeis empezado por pervertir á mi pobre Felton, y ya sucumbía á vuestra infernal influencia; mas por fortuna lo he salvado y no lo vereis mas. Todo se acabó para vos: reunid vuestro equipaje y mañana partireis. Había fijado vuestra partida para el 24; pero cuanto mas se acelere, tanto mejor será; mañana al medio dia, tendré la órden para vuestro destierro firmada por Buckingham. Si decis una sola palabra á cualesquiera antes de estar á bordo, mi sargento tiene la órden de levantaros la tapa de los sesos. Si una vez á bordo, despegais vuestros labios antes que el Capitan os lo permita, tiene tambien la órden de echaros al mar. Esto es cuanto tengo que deciros por hoy; mañana os volveré á ver para que nos despidamos. Hasta la vista.

El Baron salió en seguida despidiendo por sus ojos el furor que le animaba. Milady escuchó toda esta amena-

zante tirada, con sonrisa desdeñosa y rábida en el corazon.

Servida la comida, la prisionera sintió la necesidad de reparar sus fuerzas, porque no sabía lo que sucedería durante la noche que se aprocsimaba tan borrascosa. Negros nubarrones erraban por el Cielo y el resplandor de los relámpagos lejanos anunciaban una tormenta horrorosa, que estalló á las diez. Milady experimentaba un consuelo al ver la naturaleza participar del desórden de su corazon: el rayo rujía en los aires como la cólera en su pensamiento y le parecía que las ráfagas de viento desgarraban su frente, como desgarran y aniquilan las ramas y las ojas de los árboles que encuentran en su paso. Su voz bramaba como el huracán y se perdía en la voz grandiosa de la naturaleza que tambien parecía jermir y desesperarse.

De repente oyó golpear en un vidrio y á la claridad de un relámpago percibió el semblante de un hombre que aparecia detrás de los barrotes; corrió á abrir la ventana y exclamó enajenada:

—¡Felton! ¡Estoy salvada!

—¡Silencio! contestó el oficial. Necesito tiempo para limar los barrotes; tened cuidado no os vean por el ventanillo.

—¡Oh Felton! ¡el Señor nos protege! lo han tapado con una plancha de hierro.

—Muy bien; Dios los ha vuelto insensatos.

—¿Qué quereis que haga?

—Nada; cerrad la ventana, acostaos vestida, que yo golpearé el vidrio cuando haya concluido. ¿Podreis seguirme?

—¡Oh sí!

—¿Y vuestra herida?

—Me hace sufrir; pero no me impedirá andar.

—Estad pronta á la primer señal.

Milady cerró la ventana, apagó la lámpara y se metió en la cama como se lo había prevenido Felton. Entre el ruido de la tormenta, se oía el chillido de la lima contra los barrotes, y á la luz de los relámpagos, la sombra de Felton detras de los vidrios. Milady pasó una hora sin